

1000 Menschen an Berner Klima-Aktionstag - «Wir sind nicht alleine»

Bern Etwa tausend Menschen haben am Samstag auf dem Bundesplatz ihre Hoffnung auf ein «verbindliches und gerechtes» Klimaabkommen zum Ausdruck gebracht. Sie folgten einem Aufruf der Klima-Allianz Schweiz.

28.11.2015



Menschen versammeln sich zum grössten menschlichen Herz der Schweiz mit dem Slogan «Denn ich liebe», anlässlich einer Aktion zum Weltklimatag organisiert von Klima Allianz Schweiz. Hier auf dem Helvetiaplatz in Zürich. Bild: Keystone

Mehrere Schweizer Städte beteiligten sich am weltweit durchgeführten Klima-Aktionstag, nebst Bern auch Zürich, Luzern, St. Gallen, Genf und Lausanne. Mit den Aktionen wolle man den Druck auf die Delegierten an der Pariser Klimakonferenz erhöhen, teilte die Klima-Allianz mit.

«Wir sind nicht alleine, wir sind Teil einer riesigen Bewegung», rief die Berner SP-Nationalrätin Nadine Masshardt den Leuten auf dem Bundesplatz zu. Weltweit erwarteten die Menschen, dass sich die Teilnehmer der UNO-Klimakonferenz in Paris auf verbindliche Klimaziele verständigten.

Aber auch die hiesige Politik sei gefordert, sagte Masshardt. Die Schweiz müsse sich dafür einsetzen, dass die CO₂-Emissionen im eigenen Land bis 2030 um sechzig Prozent zurückgingen, und bis 2050 müsse die Schweiz ganz aus den fossilen Energien aussteigen.

«Z viu warmi Luft»

Weiter solle sich die Schweiz klar zu Klimaschutz-Massnahmen in den ärmsten Ländern bekennen, forderte Masshardt, Co-Präsidentin des WWF Bern. Die Berner Mundartrockband Karsumpu präsentierte anschliessend den eigens für den Klimatag geschriebenen Song «Z viu warmi Luft».

Die Bernerinnen und Berner hatten bereits am Samstagvormittag Gelegenheit, an Ständen in der Innenstadt «Herz zu zeigen»: Sie schrieben auf Papierherzen, was sie besonders lieben und was durch den Klimawandel bedroht ist. Fotos der Leute mit ihren Papierherzen wurden auf einem Bildschirm auf dem Bundesplatz projiziert.

Die Klima-Allianz Schweiz vereint sechzig Organisationen aus Umweltschutz, Entwicklungszusammenarbeit, Kirche, Politik und Wirtschaft. Als siebte Stadt wird Lugano am Sonntag einen Klima-Aktionstag durchführen. Die Klimakonferenz in Paris beginnt am Montag. (mas/sda)

(Erstellt: 28.11.2015, 16:36 Uhr)